

Intervention de Mme Catherine Aliquot-Vialat au Conseil municipal du 25 novembre 2010

Point 3.2 : Modification de la carte des périmètres scolaires

La modification de la carte scolaire que vous présentez ce soir au vote du Conseil municipal appelle de ma part un certain nombre de remarques :

1- la nouvelle carte scolaire, que vous nous avez envoyée le 23 novembre 2010 par email, soumise à cette délibération du Conseil Municipal ne correspond pas aux cartes qui ont été soumises à la réflexion des élus, parents d'élèves et directeurs (trices) d'écoles lors de la réunion du jeudi 04 novembre 2010 ni de la « commission scolaire » du mardi 16 novembre 2010. Ce changement aurait du être débattu en commission. D'autant que le fait d'avoir les perspectives de l'EPA Sénart ne date pas d'hier ...

2- il est totalement anormal que les nouveaux habitants des programmes Kaufmann & Broad, Patios du Perray et Patios du lac, ainsi que les « Charmilles », ne soient pas affectés automatiquement à **l'Ecole des 4 Saisons**, qui est **juste en face de chez eux**.

Le programme Kaufmann & Broad « les patios du Perray » a été vendu en argumentant sur la proximité des services et de l'école des 4 Saisons (en photo sur les plaquettes de vente).

Envoyer des enfants de maternelle ou de primaire qui vont habiter ces bâtiments à l'école Anne Frank ou Manuréva est une hérésie ;

prenons le cas d'un parent qui a acheté (ou loué) un appartement dans le programme Kaufmann & Broad. Il a, en toute bonne foi, pensé qu'il pourrait en **5 mn** déposer son enfant à l'école juste en face, puis aller prendre le Tzen qui l'amènerait sur son lieu de travail.

Au lieu de cela, si son enfant est affecté sur une autre école, il aura 10 à 15 mn de trajet à pied (suivant l'âge de l'enfant) aller, puis retour, puis il ira prendre son Tzen : **total environ 30 mn**,

ou bien il sortira sa voiture pour aller plus vite, car il pleuvra ou qu'il fera froid, et là il ne prendra plus le Tzen, ce qui est contre- productif pour la fréquentation du Tzen. Surtout quand on sait (cela a été évoqué hier soir en Comité syndical du SAN 91) que le STIF veut exiger une rentabilité de ses lignes.

Il conviendrait que la municipalité prenne des décisions cohérentes. Vous ne pouvez pas d'un côté dire qu'il faut construire à tout crin pour alimenter le Tzen et d'un autre prendre des politiques de cartes scolaires qui aboutissent à un résultat inverse.

Dans le dispositif de carte scolaire soumis à cette délibération, **les futurs habitants des programmes Kaufmann & Broad seraient purement et simplement floués**. La notion de zone tampon introduirait de plus des **inégalités de traitement**, une vision subjective des affectations.

Au lieu de cela, il faudrait plutôt remettre l'humain au centre du débat et chercher à rendre, aux nouveaux habitants, le service qu'ils sont en droit d'attendre de la part de la municipalité.

La version A de la carte scolaire vue en commission scolaire, qui affecte les programmes Kaufmann & Broad et les « Charmilles » à l'école des 4 Saisons est plus logique et humaine.

Catherine Aliquot-Vialat

P.J. : carte des périmètres scolaires - projet - 2011 2012 - A